

ABSTRAK

Tanggung jawab yang besar dari auditor dan usaha kerasnya dalam mempertahankan tingkat independensi yang tinggi, maka selayaknya seorang auditor mendapatkan imbalan atas jasa dan usaha (*fee* audit) yang dilakukan dengan setimpal. Di Indonesia besarnya *fee* audit masih menjadi perbincangan yang cukup panjang dan pengungkapan *fee* audit dalam laporan tahunan untuk perusahaan-perusahaan Indonesia masih bersifat *voluntary disclosure*.

Penelitian ini bertujuan untuk mengkaji ukuran perusahaan, kompleksitas perusahaan (anak perusahaan), profitabilitas, dan komite audit terhadap penentuan *fee* audit pada emiten di Bursa Efek Indonesia (BEI) periode tahun 2009-2011. Selain itu, penelitian ini bertujuan untuk mengkaji dan memberikan bukti empiris pengaruh ukuran perusahaan, kompleksitas perusahaan (anak perusahaan), profitabilitas, dan komite audit terhadap penentuan *fee* audit baik secara simultan ataupun parsial.

Sampel penelitian ini terdiri dari 26 emiten di BEI periode tahun 2009-2011. Sampel diperoleh secara *purposive sampling*. Metode analisis yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis statistik deskriptif untuk mengkaji variabel independen dan variabel dependen. Penelitian ini juga menggunakan uji asumsi klasik dan metode analisis regresi linier berganda untuk menguji hipotesis yang diajukan.

Hasil penelitian memberikan gambaran mengenai variabel independen dan variabel dependen. Hasil pengujian menunjukkan bahwa secara simultan ukuran perusahaan, kompleksitas perusahaan (anak perusahaan), profitabilitas, dan komite audit berpengaruh signifikan terhadap penentuan *fee* audit. Besarnya koefisien determinasi (*R square*) adalah 0,682 atau 68,2%, seluruh variabel independen dapat menjelaskan variasi dari variabel dependen sebesar 68,2%. Hasil pengujian secara parsial menunjukkan bahwa ukuran perusahaan, kompleksitas perusahaan (anak perusahaan), dan komite audit berpengaruh signifikan terhadap penentuan *fee* audit sedangkan profitabilitas tidak berpengaruh signifikan terhadap *fee* audit.

Kata kunci: Ukuran Perusahaan, Kompleksitas Perusahaan (Anak Perusahaan), Profitabilitas, Komite Audit, *Fee* Audit.